

清川村教育委員会会議録

日 時 令和5年12月26日（火）午前9時00分から9時50分
場 所 本庁舎4階住民センター集会室
出席委員 山田一夫教育長、今野郁夫職務代理者、橋本直人委員、
山田比呂美委員、小室美和委員
事 務 局 相原学校教育課長、中澤生涯学習課長、岩澤副課長、
井上主幹、南波指導主事

議事日程

- 1 開会
- 2 教育長あいさつ
- 3 案件
 - (1) 前回会議録の承認について
 - (2) 教育長の報告
 - (3) 議案第11号 清川村幼稚園・小学校・中学校一貫校施設整備基本構想の策定について
 - (4) 議案第12号 宮ヶ瀬小学校の休校について
 - (5) 清川幼稚園の今後のあり方について
 - (6) その他
 - (7) 学校の指定変更（学区外）の申し立てについて
- 4 次回の会議日程
- 5 閉会

開会

教育長あいさつ

おはようございます。12月22日をもちまして村内の学校は冬休みに入りました。気を付けなければならないことが多くあると考えています。

一つは学習の問題です。積み残しがないよう冬休みにしっかりと学習してリカバリーして欲しいと思います。生活に関わる事では、特にSNSやインターネット等の注意が必要で、ネットを使い様々なことを引き出すことができてしまいます。学校でも指導や注意を促していますが、子ども達の方が技術的に優れていることもあるので、十分気を付けてもらいたいと思います。健康安全の事ですが、長期休業中という事で暴飲暴食など、気を付けてもらいたいと思います。また、各学年の先生方から指導して頂いたと思うが、寒い中ではありますが、体を動かして頂きたいと思っています。

二つ目は先日、生涯学習課で24日、歴史講座の「川瀬サト」さんの講話に

26名の方が参加して頂き開催できました。あの当時を思うと、すごくモダンな方だと感じましたし、外国に行った勇気など、改めて本当にすごい方だったと思います。今後、色々な人に川瀬サトさんの話をしたいと考えています。

三つ目は、大谷翔平選手が各小学校に3つグローブを寄付していただきました事を紹介させて頂きます。

今年一年、色々なことがありました。一貫校事業や宮ヶ瀬小学校の休校について等、委員の皆様には本当にご心配をおかけしたと思います。今日もよろしくお願ひいたします。

案件（1）前回会議録の承認について

◎審議の結果、異議なしで、原案のとおり承認。

修正等ありましたら1月11日（木）までにご連絡ください。

案件（2）教育長の報告

◎ 教育長から別紙「資料2」により、教育長の動向について報告しました。

案件（3）議案第11号 清川村幼稚園・小学校・中学校一貫校施設整備基本構想の策定について

事務局 9月4日から19日までパブリックコメントを行い、ご意見に対して、村の考え方を先週15日に議会報告しまして、ホームページにアップしております。パブリックコメントの手続きはこれにて完了となります。次に、基本構想の策定についてですが、パブリックコメントで示した構想案と大きな変更はありませんが、構想内に村の「総合計画」や「学校の概要」等グランドデザインからの引用部分があり、分かりづらい事もあるので、ページの構成を入れ替えて整理しました。また、「これまでの経緯」では令和2年度の方針決定から記載していましたが、それ以前の学校のあり方研究会等の活動を追記しました。研究会と検討会のまとめがあり、方針決定に繋がったと分かるようにしました。

◎審議の結果、異議なしで、原案のとおり承認。

案件（4）議案第12号 宮ヶ瀬小学校の休校について

事務局 10月に教育委員会議で休校の方針決定から、保護者や地域に対して説明を行ってきました。関係者などへの説明が済んだことから、議案として正式に議決を頂き、県教育委員会への報告手続きやマスコミ周知に入るので議決をお願いしたいと考えています。なお、令

和6年1月号の広報で掲載し、村民の方にも周知する予定です。

◎審議の結果、異議なしで、原案のとおり承認。

案件（5）清川幼稚園の今後のあり方について

事務所 来年度、三歳児もも組は、現在のところ入園希望者2人のため、想定よりも早く園児数が減少し令和7年以降も同じ傾向が続く可能性があるため、今後の見通しを立てなくてはと考えています。

委員 現況だけだと抱える課題が何かわからないので、わかるように整理してもらいたい。来年度、村の3歳児は10名いるが、2名しか入園予定をしていないということは、他の8名はどこに通うのか。

事務局 保育園に通うと思われます。

委員 共働き家庭のニーズを調査する必要があるのではないか。預かってくれる時間が短いので幼稚園ではなく保育園なのか、仮に幼稚園の預かる時間を延ばすなど方策を考えるにあたっては、課題をしつかりとしないと議論は難しい。

事務局 幼稚園の今後のあり方については、来年から縮小するなど早急な対応は考えていませんが、今後を見据え、議論を始めていかなくてはならないと考えています。幼稚園の評判は大変良いのですが、共働き家庭が増えているのでニーズを捉え、夕方の預かりを伸ばすなどの対応をしてきましたが、早朝保育も検討する必要があると考えています。

委員 今後、入園者が少なくなってきてることからも、人口を増やす事を村の政策としてやらなければならないと思う。教育委員会からも発信して、村全体で人口増加の取り組みを強化する等繋げていかなければと思う。

議長 幼稚園や保護者などともよく話しあって、今後のあり方について、総合的に考えて様々なことを検討していく必要があると考えています。

案件（6）その他

事務局 大谷翔平選手から小学校にグローブが届いています。大谷選手からのメッセージには、「この3つの野球グローブは学校への寄付となります。それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与える、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。このグローブを学校でお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からのこの個人的なメッ

セージを学校の生徒たちに伝えていただければ幸いです。この機会に、グローブの寄贈をさせていただけることに感謝いたします。貴校の益々のご発展をお祈り申し上げます。野球しようぜ。大谷翔平」とのメッセージを頂いています。

学校は冬休みに入ってしまったので、年明け早々1月9日に始業式があるので、その時に校長から児童に紹介してもらおうと思っています。使い方は学校にお任せします。

事務局 ④事務局から別紙「資料6」により令和6年1月2月の行事予定について説明を行う。

(7) 学校の指定変更（学区外）の申し立てについて

この案件については、個人情報を取り扱うことから審議を非公開とします。

⑤審議の結果、承認されました。

*審議は、非公開のため意見等は会議録には記載しません。

次回の会議日程

⑥ 次回の教育委員会会議は、調整した結果、令和6年1月30日（火）

9:00～場所は住民センター集会室

閉会

職務代理　閉会宣言（午前9時50分）

令和6年2月27日

教 育 長

山田一夫

教育長職務代理人

今野郁夫

委 員

橋本直人

委 員

小室 美和